
現庁舎用地複合公共施設ニュースレター
令和６年８月

市では、庁舎移転後（令和７年１月予定）の現庁舎用地の利活用について、令和２年度に策定した「国分寺市現庁

舎用地利活用基本方針」に基づき、「複合公共施設整備事業」と「民間活用事業」を進めていくことを基本的な方針

としています。

現在は、複合公共施設整備事業の基本設計を進めており、令和６年１月と４月に実施した市民ワークショップでの

ご意見を踏まえ、複合公共施設の機能配置について整理をし、市民説明会で報告をさせていただきました。

このニュースレターでは、市民説明会で報告した概要や、市立第三小学校６年生からいただいた施設の活用に関

するご意見、恋ヶ窪商店会や近隣自治会と実施した意見交換の内容などについてお知らせします。

参加人数 ｜

市民説明会を開催しました1
令和６年６月２８日 金曜日
令和６年６月2９日 土曜日

日時・場所｜ 1９：０0～20：０0 国分寺市役所 第1・2委員会室
１０：０0～1１：１５ 国分寺市役所 第1・2委員会室

5４名（オンライン参加５名含む）

：機能の関係性を示す。

：想定される人の流れを示す。

：利用者出入口想定を示す。

：縦の関係性を示す。

凡例

：オープンスペースからの人の

流れを示す。

複合公共施設における機能配置について報告しました

現庁舎用地利活用基本計画、第１回ワークショップ、第２回ワークショップ等のご

意見を踏まえた機能配置の方向性を整理（※）しました。

市民説明会では１案に絞った機能配置イメージを提示し、報告しました。

（※）６月発行のニュースレターで紹介しています

ワークショップで使用

した資料や過去発行の

ニュースレターは市HP

でご覧いただけます

【地下階】意見を踏まえた主な方向性

●スポーツ機能に必要な更衣室を弓道場と兼用

●武道場は多目的な活用を検討

【１階】意見を踏まえた主な方向性

●立ち寄りやすいように道路に面してフリー

スペース等を設ける

●屋外から屋内へ入りやすく、一体利用もで

きる開閉可能な形態

●図書館については「静」と「動」のスペース

の区分けとしてフリースペースを活用

●ブラウジング機能として使えるようにする

【１階屋外】

意見を踏まえた主

な方向性

●オープンスペー

スと多目的室の

機能連携を図る

ため、上下階に

つながる階段を

設置

【３階】意見を踏まえた主な方向性

●弓道場から屋上ひろばまでを一体的に利用

可能となる空間を創出

【２階】意見を踏まえた主な方向性

●グループ同士の打ち合わせも想定し、パー

テーションで区切るなどの運用

●災害時の使用も考慮し、個室から大部屋

まで目的に合わせた有効活用を可能とする

防災機能（EV給電、防火貯水

槽、マンホールトイレなど）は緊

急時の利便上オープンスペー

スに設置

駐車場は東側に身障者用２

台、荷捌き用１台分を設置。

附置義務台数（14台）となる

残りの台数は民間側で設置

授乳室は機能の特性に配慮した配置

保育室は利用しやすい１階に配置

印刷室はフリースペースや共用部で設置

恋ヶ窪駅

多目的室
(防音・防振)

武道場
トイレ

屋上ひろば

設備置場

射場

的場

2階

図書館

窓口

FS

おはなし室

マンション

戸建住宅

民間活用
施設

動

静

トイレ

1階

矢道（屋根無）

弓道場

FS

緑化

FS

多目的室
(公民館福祉ｾﾝﾀｰ)

駐車場

多目的室
(公民館
福祉ｾﾝﾀｰ)

吹抜 3階

倉庫

倉庫

倉庫
トイレ

トイレ

階段
EV

階段

EV

階段
EV

階段
EV

階段

駐輪場

倉庫

保育室

荷さばき室

防災
倉庫

緑化

多目的室
(防音・防振)

階段

恋ヶ窪
商店会

階段

階段

多目的室
(公民館
福祉ｾﾝﾀｰ)

吹抜

地下階

閉
架
書
庫



複合公共施設の内外装のイメージについても報告しました

第２回ワークショップでは施設の内外装のイメージについてもご意見を伺い、ご意見から連想される

イメージを市民説明会でも報告しました。

木や花など
の自然

人や街など
とのつながり

和や伝統 親しみや
変化・挑戦

・落ち着く木材の感じが
よい。
・自然素材や緑で構成す
ると馴染みやすい。

・温かみのある暖色系であ
るとよい。
・入りやすさを意識し内外
の仕上げは統一されてい
るとよい。

・弓道・武道場の和式か
ら連想される直線的な格
子戸や障子の設えがよい。

・故郷といわれるよう
な場所、各世代が集え
る場所。
・新旧の融合の場所。

市立第三小学校６年生に複合公共施設の活用について
考えてもらいました２

第三小学校では、６年生（３クラス）の社会科で「国分寺市をよりよい町

にしていくためにどのような複合公共施設をつくればよいのか」につ

いて考える学習を行いました。

子どもたちは、複合公共施設のコンセプトや機能配置を踏まえ、「自分

たちならこの施設をどう使う？」「他者の目線に立った場合、どうした

らコンセプトを実現できる？」「この施設で多世代交流できる企画

は？」など、様々な視点から活用の仕方を話し合っていました。

地下階

●休日はフリースペースを活用した音

楽、平日はスポーツ利用にして多世代

交流ができるようにしたい

●文化芸術に親しむことができ、誰も

が気軽に楽しめる空間にしたい

●フリースペースを活用してカラオケ

ができる場所を作って多世代が楽しめ

るようにしたり、初心者から上級者ま

で楽しめる楽器を演奏できる場所にし

たい

●部屋をガラス張りにして大人が子ど

もを見守れる空間にしたい

●楽器が体験できたり、曜日ごとにで

きる運動を決めて、いろいろな世代の

方と交流できるようにしたい

市民説明会では、複合公共施設の運用に関するご意見や今後の市民参加についてご意見をいただきました。

施設の運用については、市民参加の手法を検討し、改めてご意見を伺う機会を設ける予定です。

令和６年６月には、各クラス（３クラス）で考えた複合公共施設の
各階層の活用の仕方について発表していただきました！！

※子どもたちが検討に使ったフロアイメージ図は、市の検討内容を参考に第三小学校の先生がイメージをして作成したものです



１階

２階

●図書館の本で調べ学習も可能な、幅広

い世代が勉強できるスペースがほしい

●漫画、色覚特性に適応した本などいろ

いろな人が楽しめる本の配置や親子で楽

しめる読み聞かせスペースがほしい

●観葉植物を置いて癒し・疲労回復効果

●民間施設まで点字ブロック

●ホッチグッズを販売してＰＲしたい

●漫画を置いたり、飲食可能だったり、

ベンチでゆっくりしたり、フリーWifi

があったりと誰でも楽しめる図書館に

したい

●国分寺の資料を設置したい

●売店やイベントを実施して多世代交

流できるフリースペースにしたい

●勉強スペースがほしい

●こくベジを活用したカフェ機能がほ

しい。カフェは障害のある人もない人

も協力して働けるような場所になって

ほしい

●国分寺のグッズやホッチグッズを

売って国分寺のことをもっと知ってほ

しい

●誰でも自然と話せる空間がほしい

●ホッチのグッズ販売の場所や誰でも休

憩できるスペースにしたい

●赤ちゃんや小さな子供たちにも安全な

遊具を設置して遊べるスペースにしたい

●こくベジを使った食堂があるといい

●フリーWifiをつけてほしい

●どこでも介護ができるフロアにしたい

●こくベジを活かすなど日替わりでお

店ができるフリースペースにしたい

●フリースペースはたくさんの方が交

流できる遊び場になってほしい

●動物カフェで多くの方と交流できる

ような部屋がほしい

●月1回、海外の方と交流できるよう出

会いや文化を知る取組があるとよい

●ＶＲを活用したゲーム大会で多世代

交流がしたい

●椅子や机を休憩スペースに設置して、

誰でも自由に使えて、多世代交流もで

きるスペースにしたい

●仕切りをガラス(すりガラス）にして

入りやすくしてほしい



国分寺市現庁舎等解体工事 市民説明会 開催のお知らせ
新庁舎移転に伴い、現庁舎等の解体工事を実施いたします。
工事概要や工程、安全面等について、市民説明会を下記日程で開催する予定です。
皆さんのご参加のほどお待ちしております。（市民説明会の資料等については後日市HPに掲載します）

日時・場所｜令和６年11月８日 金曜日
令和６年11月９日 土曜日

1９：０0～20：０0 国分寺市役所 書庫棟会議室１階
１０：０0～1１：00 国分寺市役所 書庫棟会議室１階

令和６年
10月 工事業者決定

令和７年
１月～工事着手予定

令和８年
11月工事完了予定

☆解体工事中も「ぶんバス」は運行します ※時期により敷地内でバス停移動があります☆

3階（屋上）

●「星空のまち恋ヶ窪」として夜に屋上

を開放し星空が見れる空間に。

●ハート型の池を作って、鯉を泳がせる

※鯉の名前は「ガク」と「クボ」

●花木が植えられたリラックススペース

がほしい

●月に１回フリーマーケットができるス

ペースを設け、交流の場にしたい

●多世代で利用できる憩いの場

●自動販売機やベンチ、机を置いて休

憩できる自由なスペースにしたい

●遊ぶスペースを確保。ネットを設置

してボールが使えるようにしてほしい

●四季にあわせた祭りなどのイベント

ができれば活気がでて盛り上がる

●曜日を決めてスポーツができるよう

にしたい

●噴水やウッドデッキを設けてくつろ

ぎの空間にしたい

●遊具がほしい

●駄菓子を販売してほしい

●弓道をしていない時は、矢道に屋台

を置きたい

恋ヶ窪商店会や近隣自治会の皆さんと意見交換を行いました３
■恋ヶ窪商店会との意見交換の主な内容■
日時 令和６年６月20日（木）

●現庁舎解体工事期間中も商店会のPRや地域貢献に繋が
る取組をお願いしたい

●現庁舎解体工事期間の夜間照明対策をお願いしたい
●複合公共施設のオープンスペースを活用したイベント
を商店会としても実施を検討したい

■近隣自治会との意見交換の主な内容■
日時 令和６年７月31日（水）
参加自治会 戸倉自治会・西恋ヶ窪四丁目自治会・

内藤自治会

●ぶんバスはこれまでどおりの運行をお願いしたい
●新庁舎へ行くぶんバスバス停の設置をお願いしたい
●工事期間中も市役所の窓口機能を継続できるか

複合公共施設ニュースレターは今回が最後となります。多くの市民意見をいただき、施設の基本設計に繋げることができました。

今後、施設の運用や工事に関する内容は、別の形で不定期に報告をしていく予定です。


